

Café économique au moyen de la betterave.

On s'est servi de diverses substances pour remplacer le café : les racines de chicorée, les glands, les fèves, le seigle, les pois chiches, le riz, l'orge, etc. Il suffit de terrifier ces matières et de les pulvériser ; on trouve ainsi une imitation plus ou moins complète du café. Au lieu de ces racines, à ce qu'il paraît, ne vaut les racines de betteraves.

« Les meilleures à employer pour cet usage, lisons-nous dans la *Revue d'économie rurale*, sont celle de la betterave rouge un peu pâle ; on les lave, on les ratisse comme des carottes, on les coupe en rondelles de moyenne épaisseur que l'on fait sécher au four ou sur la tôle du foyer, en les plaçant à plat sur des feuilles de fer blanc, des couvercles de casseroles ou tout autre plaque métallique. Ce travail demande des soins spéciaux ; le degré précis qu'il faut atteindre est celui où les rondelles sont devenues jaune d'or. On moule ces rondelles, ou plutôt on les pile dans un mortier et on passe au tamis. Plus longtemps on garde cette poudre, plus elle a d'arôme et de qualité. Cette espèce de café ne demande qu'une faible quantité de sucre »

Choses et autres.

Pêche au saumon.—Pour l'information de nos lecteurs, nous publions ici une demande de soumissions publiée dans les journaux, sous la signature de M. W. F. Witcher, commissaire des pêcheries au Département de la marine et des pêcheries à Ottawa.

Des soumissions seront reçues au Bureau des Pêcheries à Ottawa, jusqu'au 1er mai prochain, pour les privilèges de la pêche au saumon à l'hampeçon, dans les rivières suivantes :

Rive nord : Notashquan, Regashka, Washcoota, Mingan, Manitou, Romaine, Cornuelle, Agawanus, Calumet, Ste. Marguerite, Trout, Escoumains, Portneuf, Mulbaie et Pabos (près de Percé), Nouvelle (vis-à-vis Dalhousie) Madeline (rive Sud), Jupiter et du Saumon (Isle d'Anticosti).

Le prix offert doit être désigné dans la soumission, et est payable d'avance. Le bail devant être pour une année à cinq ans les locataires doivent avoir des gardiens à leurs propres frais.

Vignes en Californie.—En Californie on compte déjà plus de 100,000 acres plantés en vignes, dont le produit annuel est déjà évalué à plus de 40 millions de pintes, à peu près la moitié de celle de tous les Etats de l'Union. Il est certain que la plantation de la vigne prendra une grande extension dans tous les pays où le climat et le sol peuvent être favorables à cet arbuste précieux.

Les premières semences.—Le capitaine Auguste Dubord, de l'Isle Bouchard, écrit à la *Minerve* qu'il est le premier de tout le comté de l'Assomption qui a commencé les semences, ce printemps. Le 4 avril, il a semencé deux minots de blé sur sa terre, la seigneurie Bouchard.

— Ceux qui partent pour les Etats-Unis dans l'espérance d'y trouver le travail et la fortune, feront bien de lire cette remarque d'un journal de Woonsocket, dans la Rhodes-Island :

Il y a ici bien peu d'ouvrage pour les gens qui travaillent dehors, la plupart des ouvriers, charpentiers chômeurs, et plusieurs familles partiront au printemps pour le Canada.

— Quand un homme a négligé le travail et que, par suite de sa négligence, il voit tout dépérir, il n'ose s'accuser lui-même ; mais il accuse tous les autres de sa déconfiture.—il reproche à sa femme de n'avoir pas approprié le bled, —aux enfants d'être adonnés au luxe, —aux engagés de n'être pas assez vigilants.— En tout cela il a peut-être raison ; mais il a tort d'avoir raison si tard. Le pli est pris, le malheur est irréparable, tout concourt à sa perte. . . . En effet tout semble accélérer la ruine d'un homme qui a négligé les commencements. "A un navire brisé tout vent est contraire." N'est-ce pas !

RECETTES

Profondeur des puits.

Donnez pour profondeur au puits que vous creusez trois fois son diamètre. Par exemple un puits de cinq pieds de large doit être creusé de 15 ou 16 pieds. L'eau s'y conservera plus fraîche et plus pure. Pour qu'elle soit toujours claire remplissez votre puits de roches, de pierres grossières, jusqu'à la hauteur de 4 ou 5 pieds ; vous remarquerez que les saletés, la boue qui troubleraient votre eau se déposeront toujours au fond, au-dessous des pierres.

Remède contre les rhumes opiniâtres

Si le rhume est violent au point d'étourdir complètement la tête, il faut placer la bouche ouverte à l'orifice d'un pot renfermant du thé de bureau bouillant, en ayant soin de se couvrir la tête avec un linge épais. Les effets de cette vapeur produiront bientôt un soulagement notable.

Moyen d'enlever au pétrole sa mauvaise odeur.

Le pétrole perd son odeur forte, si on y mélange une faible quantité de chlorure de chaux qu'on laisse déposer pendant 2 à 3 jours. Lorsque la chaux a formé son dépôt, on peut alors transvaser l'huile très-claire.

RATEAU ITHACA DE COSSITT.



Cette gravure représente le Râteau Ithaca fabriqué par G. M. Cossitt et Frère à leurs manufactures de Brockville pour la Province d'Ontario, et Montréal pour la Province de Québec.

Cet instrument en usage depuis plusieurs années, outre les premiers prix obtenus aux expositions provinciales d'Ontario, du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Ecosse, sans compter les premiers prix à de nombreuses expositions de comté, a en dernier lieu obtenu le premier prix à la dernière exposition tenue à Québec en septembre dernier.

Les soussignés étant exclusivement occupés depuis vingt-cinq ans à la confection d'instruments d'agriculture qui ont été hautement appréciés par les acheteurs, sont en état de livrer sur les marchés des instruments qui ne le cèdent en rien tant sous le rapport de la confection que d'une longue durée. Tous les instruments vendus sont garantis pour un an et ils dureront la vie d'un homme si on accorde à ces instruments les soins ordinaires.

Le râteau Ithaca est très-bien adapté au râtelage du grain ou du foin, et fait un travail valant plus que son prix coûtant, en râtelant trente arpents de chaume. Le cheval fait tout le travail ardu du déversage, le cultivateur n'ayant qu'à soulever seulement le levier, ce qui s'opère facilement. Un enfant de douze ans peut le mettre en opération.

Plus de 20,000 de ces râteaux sont actuellement en usage. La fonte n'entre nullement dans la confection de cet instrument.

Pour circulaire et adresse s'adresser à R. J. LATIMER

Bureau de COSSITT & FRÈRE,

81, rue McGill à Montréal.

Pour références, s'adresser à Firmin H. Proulx, au Bureau de la *Gazette des Campagnes*.